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E9_95_9C_E5_A0_82_EF_c57_612752.htm 19日，现代建筑国际

前沿论坛在广州举行。中国工程院院士何镜堂在演讲中针对

目前建筑界普遍存在的抄袭、崇洋的风气，一针见血地指出

“建筑不像其它产品比如茶杯，不是买了放在哪里都可以用

的！得和环境结合”。 何镜堂在论坛上举广州为例子，由于

太阳直射时间长，热的时候多，居民都喜欢室外活动，由此

在广州地区的建筑就要更多地考虑遮阳、隔热、通风和防潮

。此外，我们的地域性决定了也要体现岭南风格。再加上中

原文化、海上丝绸之路、对外交往，就形成了一种共赢和共

生的岭南特征。 在许多观众陶醉于世博会等建筑物极具创意

的外观时，何镜堂却说：“建筑的功能永远是第一位的”，

最后也是要由人类来检验它的实用性，决定它是不是好的作

品。现在很多人都把建设设计当成了一种形式的创作何镜堂

对此不认同。何镜堂说，“我们经常碰到一些领导和业主要

求造一个50年不落后的标志建筑，但是何谓标志建筑？如果

只是要求它简单的与众不同，结果根本就不符合国情，不考

虑经济条件，脱离了建筑的本质，也就是实用性。”他告诫

说，得实实在在的了解建筑的本质，通过对中国文化，对生

活的理解来进行创作。1 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


